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議会報告会に出席しましたので、次のとおり報告します。 

 

１ 日時 令和５年 11月４日（土） 

午後１時 30分～午後３時 00分 

 

２ 会場 初倉公民館「くらら」 第１・２集会室 

 

３ 参加者数 13人（男性 10人、女性３人） 

 

４ 役割 

(1) 受付     平松 

(2) 司会     横山 

(3) 挨拶（概要） 藤本 

(4) 報告     提言 藤本 

         厚生教育常任委員会 天野 

         経済建設常任委員会 山本 

         総務生活常任委員会 四ツ谷 

(5) 答弁     全員 

(6) 記録     井上 

 



５ 報告事項 

(1) 議会活動の報告について 

① 厚生教育常任委員会 

令和４年度一般会計決算認定は審議の上、異議なしとした。重要案件とし

て、放課後児童健全育成事業、学校施設整備事業、学校給食運営事業の３つ

を選定した。そのうちの学校施設整備事業と学校給食運営事業を提言とした。 

令和５年度一般会計補正予算については、窓口の包括業務委託などで、一

部反対があったが賛成多数で可決した。そのほか委員会報告として、第一小

学校解体の工事請負費やこども発達相談事業、野外活動センター費などで質

疑があったが、いずれも賛成多数で可決すべきものとした。 

 

  ② 経済建設常任委員会 

     令和４年度一般会計決算認定について、提言として取り上げるものはなか

った。商工業、農林業などで事業の成果が十分に上がっていないのではない

かと議論になったが、賛成多数で認定をした。 

令和５年度補正予算については、緑の食料システム戦略事業、インバウン

ド向け観光コンテンツ造成事業が盛り込まれているが、賛成多数で可決をし

た。 

常任委員会として、下水道料金の改定のための条例改定も可決した。橋名

板の盗難が多発しているため、今後、対策として木で作るなど検討をしてい

る。牧之原台地に関係する４市の議会が、合同で茶業について、県への要望

を取りまとめるため、意見を求めた。 

 

③ 総務生活常任委員会 

主な審査した事業として、窓口業務包括委託事業や、旧金谷中学校跡地活

用事業、移住ポータルサイト管理運営経費、シティプロモーション推進事業、

コミュニティバス運行管理経費を挙げ、内容を説明した。そのうちのシティ

プロモーション推進事業を提言した。 

 

  ④ 報告に対する質疑 

  Ｑ 学校のエアコン設置率について、体育館や特別教室はどれくらいか。 

    夏場の気温が高く、外で運動ができない時、エアコンがあれば体育館を使え

るのではないか。 

  Ａ 具体的な数字は持ち合わせていないが、教室は全て設置されている。体育館

については設置されていない。詳細について、後日当局に確認する。内容を

当局に伝えさせていただく。 

  Ｑ 2018 年から４市議会が茶園経営の課題とすう勢を考える会をやってきたと

のことだが、６年間にわたり会をやった結果を教えてもらいたい。 

  Ａ 各市町の経営状況などの情報交換を行った。途中からコロナ禍になり情報交

換が限度であった。 



  Ｑ 以前、ごみの減量、ごみ袋の有料化の問題を議会報告会でも扱い、議会だよ

りにも載っていたが、ごみの問題をテーマにしたワークショップが開かれず、

環境課に問い合わせても、「市民が開催するなら市としてお手伝いはします」

との回答であった。議会としてその点をどのように考えるか。 

  Ａ 過去に総務生活常任委員会として、ごみの分別の先進地を当局と一緒に視察

するなど行ったが、具体的に当局にワークショップの開催について働きかけ

てはいなかった。ただ、ごみの問題は市として主体的に取り組まないと進ま

ないことなので、市の方に申し入れる。また、総務生活常任委員会へ報告す

る。 

 

 

(2) 意見及び情報の交換について 

今回のテーマ「地域の観光資源を見直してみよう」 

 Ｑ 蓬莱橋の本来の目的である、牧之原開拓について理解されていない。右岸を 

   ゆるやかな上り坂、駐車場、富士山が見える展望台などに整備してもらいたい。 

 Ａ 今後のワークショップなどにも意見を反映させていく。また経済建設常任委

員会に報告する。 

 Ｑ 右岸へのアクセス道路がない。また、河川敷がなく多くの人が滞留するには

適さないので、右岸からどうやって人を動かして行くのか考える必要があるの

ではないか。 

 Ａ 経済建設常任委員会へ課題を持ち帰る。 

 Ｑ 敬満神社の裏手側あたりに耕作放棄地があり、そこを市が駐車場にするのは

どうか。そのあたりは、富士山がよく見え、周辺にはパンジーを植えている方

もおり、景色がすばらしい。 

 Ａ 委員会に持ち帰って検討する。 

 Ｑ アクセス道路も国交省が整備をするもりがなく、蓬莱橋右岸側などは、私有

地が多く所有者抜きに意見を語っても進まないのではないか。 

 Ａ 車でのアクセスではなく、徒歩でのアクセスも考える必要がある。夢を語る

のと現実的な視点の両方の視点を持って進めていく必要がある。 

 Ｑ 今井信郎の屋敷跡を見に行ったが、管理するなら引き継ぐ人を作ってきちん

としていった方がいいのではないか。 

 Ａ 委員会に持ち帰って検討する。 

 Ｑ 大井川の堤防へ通じる道を作っている件で、現在グラウンドゴルフ場などが

あるが、もう少し他の利用法があるのではないか。周辺には大手の企業も多く

あり、市の方から企業に地域への貢献を働きかけてイベントや観光を行えばど

うか。 

 Ａ 企業を巻き込む話は、参考になった。何らかの形で生かしていきたい。 

 Ｑ 他府県の方の意見だが、月坂方面から空港へ行くアクセス道路狭いので広く

できないか。 

 Ａ ご意見として賜った。 



 Ｑ Glamping＆Port結について、地域との連携を考えるにあたり、電動自転車を

使ってどこに行っているのか、何をしたいのかなど、アンケートを取ってみて

はどうか。 

 Ａ ご意見として賜った。 

 

 

(3) 市等への要望事項 

  Ｑ 初倉小学校と初倉南小学校の合併、初倉中学校との小中一貫についてどうな

っているのか。 

  Ａ 令和 15年をめどに、協議会で小中一貫を目指し進んでいると聞いている。今

現在は具体的に進んでいない。北部の学校統合が終わってから検討する。 

  Ｑ 相賀地区は何も活性化していない。集まる所もなく、しまトレもやっていな

いがなぜか。 

  Ａ 土地柄的にそういう雰囲気にならない。地区社協ができていないのも理由で

ないか。農業地域なので、体が動く限り生業を優先してしまう。地域の課題で

はある。 

  Ｑ 近年増えてきた耕作放棄地と空き家の問題で、相続した方が市内に住んでい

ない方が増えているが、何か市の対策や動きはあるか。 

  Ａ 市でも問題は認識しているが、なかなか手立てがないのが実情。特定空き家

に認定すると様々な対策もあり、国も少しずつ対応を進めている。 

  Ｑ 耕作放棄地に花を植えるなど、市で補助や提案をして、市と地域が協力して

きれいな景色をつくっていくのはどうだろうか。 

  Ａ 補助制度があるか調べて、方策を調査している。 

  Ｑ 初倉中学校の体育館は築年数が経過しているが、アスベストを使っているか。 

  Ａ 市内の学校は使っていないと思うが、調査する。 

 

 

６ まとめ（所見） 

今回の議会報告会でも市民から様々な意見や質問、要望が寄せられた。各委員

会に持ち帰る内容も多くあり、質問に関しては議会だよりに掲載するのかなど、

どのように回答を伝えていくのか検討の必要がある。意見や要望については、委

員会や一般質問等で市民の意見として声を反映し、今後の市政につなげていく必

要がある。 

 

 

 


